
Знаете ли вы

МедикаМ и косМонавтаМ нужен ЦуП
Так директор ТФОМС Сергей Козаченко одобрил проект единой информационной системы, предложенный минздравом

 
Ученый совет ноября был крайне представительным – университет посе-

тили министр здравоохранения Борис Немик, начальник управления кадрами 
и профессиональной подготовки минздрава Ирина Жирнова и директор 
ТФОМС Сергей Козаченко.

Воплощать обширную повестку начали с приятного и традиционного 
– ректор Алексей Протопопов вручил сотрудникам награды различных 
ведомств. 

Затем на трибуну вышел министр здравоохранения с докладом «О ситуа-
ционном центре управления здравоохранением Красноярского края», но при-
ступил не сразу – поздравил аудиторию с международным днем студента. 
(Между прочим, Борис Маркович сам был студентом замечательным. 
Он не только отлично учился, но и в шахматы играл на крепком уровне). 

Выступление министра было посвящено насущным проблемам здравоох-
ранения на фоне пандемии коронавируса. По словам Немика, по демографии 
ковид отбросил нас на 15 лет назад. Почти на полтора года снизилась сред-
няя продолжительность жизни – до 68,4 лет. Коэффициент смертности вырос 
с 14,3 до 15,8. 

– Уже год и восемь месяцев мы живем в условиях пандемии, – подвел 
печальные итоги министр. – Я хорошо помню, как в ночь с 15 на 16 марта 2020 
года в крае появился первый пациент с Covid-19. Мы тогда не предполагали, 
насколько все затянется…

Ковид создал трудности с реализацией национальных проектов, усложнил 
управление отраслью в связи с большими объемами данных, причем прихо-
дящими из разных источников. И анализ этих данных на сегодня несоверше-
нен. 

Вот почему Борис Маркович анонсировал цифровую трансформацию – 
создание единого источника показателей деятельности системы здравоох-
ранения, которая позволит в оптимальный срок отвечать на управленческие 
вызовы. 

В одной точке должны сойтись данные всех медицинских служб и монито-
рингов. Два раза в неделю будут проводиться видеоконференции по управле-
нию отраслью, в которых примут участие все ЛПУ края.

Пользователями системы станут около 200 медицинских организаций. 
Оцениваться деятельность отрасли будет по 52 показателям, поступивших 
из восьми источников данных. 

Что касается нашего университета, по мнению Немика, участие КрасГМУ 
должно состоять в подготовке руководителей медицинских организаций для 
управления в условиях цифровой трансформации.

Проект представлен руководителям отраслевых организаций на стратеги-
ческой сессии «Регион & Университет», которая состоялась 27 ноября в главном 
корпусе КрасГМУ.

Деградация клинических школ
Проректор по лечебной работе и развитию регионального здравоох-

ранения, профессор Дмитрий Черданцев представил доклад «Университет 
в системе здравоохранения региона: итоги и перспективы». 

Дмитрий Владимирович рассказал об эффективном взаимодействии уни-
верситета с исполнительной властью муниципальных образований по поводу 

ликвидации кадрового дефицита, о сотрудничестве в сфере здравоохранения 
с республикой Хакасия, о 32 внештатных главных специалистах минздрава – 
сотрудниках КрасГМУ, о выездной деятельности в составе территориальных 
рабочих групп. Профессор Черданцев подчеркнул, что в поездках они активно 
общаются с врачами ЦРБ и МРЦ, а ректор Протопопов часто встает за операци-
онный стол и проводит сложные вмешательства. 

Проректор не обошел вниманием и ковид, в борьбе с которым универ-
ситет показал отличные результаты. В 2020 году проведены 126 тысяч тестов 
и девять тысяч КТ, в этом году за девять месяцев проведены 120 тысяч ПЦР- 
тестов и пять тысяч КТ.

Наряду с успехами Дмитрий Владимирович отметил серьезную проблему 
на клинических кафедрах в связи с пандемией. 

Медицинский университет работает на 65 клинических базах, где распола-
гаются 42 кафедры. Увы, сегодня крупнейшие клинические базы практически 
превращены в инфекционные госпиталя. 

– Мы наблюдаем деградацию клинических школ, а значит, ухудшение 
качества клинической подготовки студентов, – заявил Черданцев. – Выход 
один – университету необходима своя многопрофильная клиника.

Надо победить инерцию
Острую дискуссию вызвал доклад проректора по учебной работе, д.м.н. 

Ирины Соловьёвой «Обеспечение системы здравоохранения края квалифици-
рованными медицинскими кадрами». 

Ирина Анатольевна рассказала аудитории о ранней профориентации 
школьников – с пятого класса! Практически с раннего детства они знакомятся 
с медицинским университетом, слушают онлайн-лекции, встречаются с дека-
нами факультетов, узнают о возможностях обучения. В этом году в Дне откры-
тых дверей приняли участие около 2000 школьников.

И даже вне традиционного Дня, школы организуют экскурсии в КрасГМУ, 
в частности, в наш анатомический музей. 

У нас работает ярмарка вакан-
сий, студенты быстро привыкли 
к образовательным сертификатам, 
особенно в них были заинтересо-
ваны абитуриенты текущего года, 
которые не проходили на бюджет, 
а коммерческое обучение было 
не по карману – денег хватало 
только на семестр. Но зато можно 
хорошо сдать зимнюю сессию 
и получить сертификат уже на пер-
вом курсе.

– Успешно проходят полевые 
практики ординаторов, – подели-
лась с аудиторией Ирина Соловьева. 
– Ребята даже уезжать из районов 
не хотят, там у них есть возмож-
ность самостоятельно работать. продолжение на стр.  2

красГМу 79 лет. 
несколько фактов 
ко дню рождения

***
Заведующий кафедрой кожно-венерических болез-

ней Исай Гительзон был Заслуженным врачом Туркмен-
ской ССР. Получил звание за борьбу с эпидемией чумы 
1946 года.

***
Ректор КГМИ Борис Граков потомок Джучи – стар-

шего сына Чингизхана. По легенде кровь монгольского 
завоевателя досталась Борису Степановичу от матери 
Евдокии – она прапрапра…внучка хана Кучума, кото-
рый, в свою очередь, из шибанидов, это потомки пятого 
сына Джучи Шибан-хана. 

***  
В 1953 году КГМИ организовал удивительное меро-

приятие: шлюпочный поход. Летом группа студентов 
и преподавателей на военных шлюпках от Минусинской 
пристани дошла до Енисейска. По дороге останавлива-
лись в населенных пунктах на берегах Енисея и агитиро-
вали школьников поступать в наш институт.

***
В 1940-1950-е студентов обязательно прививали 

от кишечных инфекций (тифа и паратифа). Явка была 
100%. О тех, кто не привился, докладывали лично 
ректору, каждый вопиющий случай рассматривался 
отдельно. 

***
Сельхозработы были священны для студентов 

вплоть до 1980-х. Побег из колхоза равнялся исключе-
нию из вуза. Жестко наказывали студентов и за прогулы. 
При этом руководство вуза довольно снисходительно 
относилось к дракам, курению и… алкоголю. Например, 
только в 1954 году была запрещена продажа водки в сту-
денческом буфете. 

***
Выпускникам, распределенным на Север, в 1950-е 

выдавался полный комплект теплой одежды – валенки, 
ботинки, тулуп, отрезы на пальто. Институт так же преми-
ровал студентов хорошистов и отличников медицинской 
библиотечкой. 

***
В нашем вузе в первые годы были удивительные 

профессии: стеклодув, служитель, директор по лягуш-
кам, швейцар и даже мацератор. 

***
Монографии, приказы и нашу газету «Медик» в пер-

вые годы печатали на ротаторе. Это такая мини-типогра-
фия. Причем допуск к ротатору был ограничен – он счи-
тался роскошью.  
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В докладе проректор, конечно, уделила вни-
мание борьбе с ковидом – 3,5 тысячи студентов 
оказывали и оказывают помощь практическому 
здравоохранению. 

Вслед за проректором по учебе на трибуну 
поднялась Ирина Жирнова, начальник управления 
кадрами и профессиональной подготовки мини-
стерства здравоохранения. Это специалист, знако-
мый буквально всем медработникам Красноярского 
края. Ирина Ивановна была настроена не слишком 
оптимистично в отношении обеспечения региона 
медицинскими кадрами.

Жирнова обозначила проблемы с целевым 
набором ординаторов и специалистов. Она привела 
статистику текущего года, в котором естественный 
отток врачей по краю составил 350 человек, на тер-
риториях ждали 758 врачей, а приехали всего 80. 

Процент трудоустройства целевых ординаторов 
«скачет» – в 2017 году он составил 84,3%, в 2018-м 
– около 58%, в 2019-м – 90%. 

Эффективность образовательного сертификата, 
по словам Жирновой, тоже пока невысока, около 
60%, но там и выборка пока минимальная – всего 
пять человек. Причем одна из выпускниц находится 
в декретном отпуске. 

Что касается целевого специалитета, Жирнова 
считает тревожной ситуацию, когда из 167 выпуск-
ников-целевиков 2021 года менее 50% пришли 
на рабочие места, 35% поступили в ординатуру, 
остальные выпускники задерживаются по личным 
семейным обстоятельствам.

Ирина Ивановна сделала акцент на ордина-
торах внебюджетниках, она считает, что 23 целе-
вика, поступивших в ординатуру на коммерческой 
основе, в систему вернуть будет сложно. 

Жирнова уверена, что университет и минздрав 
должны чаще коммуницировать. 

– Мы вроде вместе, но и врозь, – заключила 
главный медицинский кадровик края.

Министр здравоохранения, с одной стороны, 
согласился со своим специалистом: предложил 
создать систему распределения целевиков – про-
зрачную, но жесткую. С другой стороны, Борис Мар-
кович подчеркнул, что с университетом минздрав 
совсем не врозь – взаимопонимание с ректором 
Протопоповым у министра Немика полное и вза-
имное.

А вот Алексей Владимирович считает распреде-
ление архаичным и уже невозможным. Наш ректор 
справедливо подчеркнул, что нежелание выпуск-
ников ехать в районы это забота и муниципальных 
властей, их ответственность. 

– Не все сразу, – сказал Алексей Протопопов. – 
Сохраняется инерция, нужно подождать три-четыре 
года. Давайте создадим группу энтузиастов и поду-
маем, как решать проблемы с целевым набором. 

Нормальные герои всегда идут в обход
Ответственный секретарь приёмной комиссии 

и руководитель Центра приёма абитуриентов, д.м.н. 
Елена Бочанова подвела окончательные итоги при-
емной кампании 2021 года. 

Приняты на первый курс 917 обучающихся, 
913 специалистов и четыре магистранта. Из них 470 
бюджетников.

Пятеро ребят-олимпийцев поступили к нам без 
экзаменов, они и 100-бальные первокурсники сразу 
стали получать стипендию – 10 тысяч рублей.

Всего было 7 647 заявлений от абитуриентов. 
(Здесь Елена Николаевна оговорилась и назвала 
абитуриентов «пациентами». Все-таки врачебное 
подсознательное у доктора медицинских наук доми-
нирует над преподавательским). 

География приемной кампании: 23% – крас-
ноярцы; 44,6% – абитуриенты из других регионов 
(Урал, Хакасия, Кемерово, Иркутск, Тува, даже 
Москва), 7,8% – иностранцы, 10 человек набрали 
по квоте Правительства РФ.

Рассказала Елена Николаевна и про ордина-
торов. Наибольший конкурс был у бюджетников 
на ЛФК – 14 человек на место, у внебюджетников – 
на ЧЛХ – 13 человек на место. 

Поразительна статистика фармацевтического 
колледжа. На сестринское дело конкурс 17 человек 
на место! Причем отличные и хорошие аттестаты. 
Разгадка простая – девушки и парни просто не хотят 
сдавать ЕГЭ. Поступают в колледж после девятого 
класса, приобретают отличную профессию, а потом 
они поступят в университет с красными дипломами. 

«Я вам повода не давал!»
VIP-гость ученого совета Сергей Козаченко, как 

всегда, говорил темпераментно и откровенно. Вна-
чале он согласился с министром по поводу создания 
единого информцентра.

– Я 15 лет делал ракеты и уже 30 лет в меди-
цине, – поведал Козаченко. – Уверен, краевому 
здравоохранению нужен, как космонавтам, свой 
центр управления полетами.

Затем Сергей Витальевич раскритиковал 
систему менеджмента качества в здравоохранении 
края. Он считает, что СМК просто нет, одна краевая 

больница сделала прорыв в этом направлении, 
но пример с нее никто не взял. 

По окончании пламенной речи Козаченко ректор 
Протопопов предложил Сергею Витальевичу поде-
литься опытом со студентами, то есть, буквально 
пригласил директора ТФОМС преподавать в КрасГМУ. 

Кажется, такого предложения Козаченко не  
ожидал. 

– Тогда уже и министра надо пригласить! – 
пошутил профессор Черданцев.

– Я вам повода не давал, – мгновенно нашелся 
Немик.

И правда – Борис Маркович исключительно 
сдержан. Всегда. 

Доцент из Донецка
В заключительной части ученого совета прорек-

тор по научной работе, д.м.н. Павел Шестерня пред-
ставил на утверждение темы диссертаций сотрудни-
ков вуза, которые были единогласно утверждены.

Затем проректор по организационно-правовой 
работе Юлия Шелудько представила на утверждение 
несколько положений, которые тоже были приняты. 

Ученый совет рекомендовал присвоить ученое 
звание доцента Антону Аверчуку, сотруднику кафе-
дры патологической физиологии. Антон приехал 
к нам с Украины, из воюющего Донецка, и это очень 
приятно, что талантливый человек может жить 
и работать в нашем мирном городе. 

В финале профессор Черданцев озвучил пока-
затели по вакцинации сотрудников вуза. Вот они - 
в подверстке, в таблице.

Ученый совет завершился на оптимистичной 
ноте. 

Окончание. Начало на стр. 1

Количество %
Всего сотрудников 1750
Основное место работы 1416 80,9
Отпуск по уходу за ребенком 66 4,7
Отпуск по беременности и родам 13 0,9
Привито 1040 73,4

Переболели в течение полугода 100 7,1
Медотвод 105 7,4
Подлежит  вакцинации 92 6,5
Коллективный иммунитет  (%) 80,5

Необходима иммунизация 6,5
Прочие (20%) 13,0

МедикаМ и косМонавтаМ нужен ЦуП

Вакцинация сотрудников КрасГМУ

Человек, котороГо любили все
В КрасГМУ впервые состоялся «Енисейский урологический форум», посвященный памяти д.м.н., профессора, заслуженного врача РФ  
Фёдора Петровича Капсаргина

Скоро год как нет с нами профессора Капсар-
гина. Его смерть от ковида была мучительной 
и долгой – полтора месяца реаниматологи пытались 
отодвинуть коллегу от края. Полтора месяца все, кто 

знал этого человека – воплощение доброты, дипло-
матии, юмора, обаяния – думали о нем и просили: 
«Живи, Федор Петрович!».

Профессор Капсаргин ушел от нас, но его 
по-прежнему любят и никогда не забудут. В этом 
нет сомнений – достаточно было присутствовать 
на Енисейском урологическом форуме, где собра-
лись более 80 участников, коллеги Капсаргина 
по науке и практической медицине. 

В Красноярск прилетел Дмитрий Пушкарь — 
главный уролог Минздрава РФ, академик РАН, при-
сутствовали главный уролог СФО Александр Ней-
марк, учитель Федора Капсаргина, главный уролог 
Красноярского края Михаил Фирсов, известнейшие 
урологи России – Магомед Газимиев, Игорь Мило-
сердов, Эдуард Галлямов, Владимир Медведев, 
Дмитрий Лалетин, Александр Панферов, другие 
врачи из Красноярского края, Сибирского Федераль-
ного округа, многих регионов страны и, конечно, 
Москвы и Санкт-Петербурга.

Доклады были посвящены важнейшим направ-
лениям оказания урологической помощи: новым 
профессиональным тенденциям в  период панде-
мии, заместительной почечной терапии, трансплан-

тации почек, реконструктивной урологии, инфек-
ции мочевых путей, онкоурологии, андрологии, 
в том числе, мужскому бесплодию, мочекаменной 
болезни (ей было посвящено два пленарных засе-
дания), урогинекологии, нейроурологии.

Участники прослушали лекцию «Операция 
от А до Я», состоящую из нескольких разделов: 
«Школа лапароскопии», где были представлены 
все малоинвазивные вмешательства в урологии 
и онкоурологии, доклады о других хирургических 
методиках. 

Отдельный семинар был посвящен простатиту 
– самому «популярному» мужскому заболеванию. 

Посетили форум наши студенты и ордина-
торы. Особый интерес у студентов старших курсов 
вызвали доклады по андрологии и лапароскопи-
ческих операциях. В холле перед актовым залом 
компании-партнеры представили современные 
лапароскопические тренажеры – студенты могли 
попробовать себя в роли хирургов. 

Возможно, кто-нибудь из наших обучающихся, 
творческих и талантливых ребят полюбит урологию 
так же, как замечательный профессор, заведую-
щий кафедрой урологии КрасГМУ Федор Петрович 

Капсаргин. Хирургия была его самой большой любо-
вью. Дочь Капсаргина, доцент кафедры урологии 
Любовь Зуева рассказывала, что папа посвящал 
в хирургию даже своего младшего внука, трехлет-
него Федора. И мальчику было интересно.

Внуки Неля и Федя значили для Федора Петро-
вича очень много, он вообще был замечательным 
сыном, мужем, отцом, дедом. После его ухода 
семья осиротела, но жизнь продолжается. Жизнь, 
которой служил профессор Капсаргин, побеждает 
все. Свидетельство этому – Енисейский урологи-
ческий конгресс, на котором собрались его друзья 
и коллеги, а еще в семье Капсаргиных-Зуевых ждут 
счастливого события. Совсем скоро родится девочка 
– еще одна внучка Федора Петровича.

Он бы ей очень радовался.Два Федора
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Событие

Главные враЧи Провели МозГовой 
штурМ в родноМ вузе
Впервые в истории краевого здравоохранения 27 ноября состоялась стратегическая сессия «РЕГИОН & УНИВЕРСИТЕТ»

Это была идея министра здравоохранения 
Красноярского края Бориса Немика – собрать 
руководителей медицинских учреждений региона 
и совместно найти ответы на вопросы и пути реше-
ния насущных проблем:

– демографических,
– кадровых,
– информационных. 
Место для проведения исторической сессии 

было выбрано замечательное: главные врачи, в том 
числе, из самых отдаленных районов края, не упу-
стили возможность навестить родной вуз, встре-
титься с однокурсниками, пообщаться, вспомнить 
молодость. Текущая обстановка в системе здраво-
охранения региона ставит перед главными врачами 
очень сложные задачи. Для их решения главный 
врач должен быть человеком информированным, 
многозадачным, вовлеченным в развитие системы 
здравоохранения. На то и был расчет министер-
ства здравоохранения, что руководители проявят 
креативность и на неформальной встрече найдут 
оригинальные пути повышения качества оказа-
ния медицинской помощи в непростых условиях  
пандемии.

Готовили сессию надежные люди – со стороны 
университета проректоры  Дмитрий Черданцев, 
Ирина Соловьева и Павел Шестерня. Основная 
нагрузка на этапе подготовки сессии легла на управ-
ление проектов и развития регионального здра-
воохранения. На одном дыхании сработали Ренат 
Курбанисмаилов, Алексей Сенченко и Татьяна Кра-
скович.

Со стороны ТФОМС и министерства здравоох-
ранения участвовали по 13 сотрудников высокого 
уровня.

И конечно, сопредседателями организацион-
ного комитета стали министр Борис Немик, ректор 
Алексей Протопопов и директор ТФОМС Сергей Коза-
ченко.

«Мир никогда не будет прежним»
Эти слова Алексея Владимировича Протопопова 

из 2020 года, из первой ковидной весны, вспомнил 
министр здравоохранения в приветственном слове, 
на открытии сессии.

Многие тогда чувствовали – пандемия вме-
шается во все сферы человеческой деятельности. 
Конечно, вирус буквально перевернул медицинское 
образование и практическую медицину. 

Студентов инфекция оторвала от постели боль-
ного, врачи-специалисты всех профилей превра-

тились в инфекционистов, и много-много других 
вынужденных перемен. 

– С одной стороны, была оперативно усилена 
материальная база, особенно реанимационных 
отделений, – напомнил Борис Немик. – С другой 
стороны, ухудшились демографические показатели, 
смертность от болезней системы кровообращения. 

Изменились и сами медработники. О том, что 
с нами происходит и будет происходить, ведь пан-
демия еще не закончена, рассказала аудитории 
профессор, заведующая кафедрой клинической 
психологии КрасГМУ Ирина Логинова.

Наши психологи еще в первую волну ковида 
провели исследование психического здоровья пер-
сонала госпиталей – лечащих врачей и дежурантов. 

Напоминаем: тогда медики жили в госпита-
лях, как в интернате, без права видеться с семьей, 
выходить наружу. И о самом заболевании было 
известно мало. Психологи предложили медикам, 
уже несколько недель проведшим на боевом посту, 
написать эссе – о важных трех днях из жизни. И оце-
нили, посвящены эти эссе прошлому, настоящему 
или будущему, изучили отношение к описываемым 
событиям, прочие параметры.

Выводы печальные: даже молодой персонал 
выгорает в госпиталях, много медработников стра-
дают депрессивными расстройствами, особенно 
женщины от 30 до 49 лет. В этом возрасте практиче-
ски все женщины «многостаночницы» – они выпол-
няют сразу много задач. А госпиталь не оставляет 
шансов решать семейные дела – остается только 
работа. 

Профессор Логинова убеждена в необходимо-
сти психологической помощи людям, боровшимся 
с ковидом, потому что у них неизбежно снижается 
устойчивость жизненного мира и повышается 
стресс.

После презентации Ирины Олеговны главный 
модератор сессии, начальник управления проектов 
и  регионального развития КрасГМУ Ренат Курба-
нисмаилов, быстро обучил аудиторию он-лайн голо-
сованию, а потом все участник поднялись в Белый 
зал. Курбанисмаилов стоит отдельной благодар-
ности. Лидер России, кандидат медицинских наук, 
молодой акушер-гинеколог, Ренат Бадрудинович 
проявил фантастическую способность управлять 
огромным коллективом – 130 человек отработали 
минута в минуту. Забегая вперед, даже министр 
здравоохранения поразился – сессия должна была 
закончиться в 16.30, в результате, «последний зво-
нок» прозвучал в 16.28. 

Да, это и есть школа молодых управленцев, 
в которой тайминг – один из главных уроков. Школу 
эту с отличием закончили наши коллеги Артем Нар-
кевич и Ренат Курбанисмаилов.

Под куполом
В Белом зале участники разделились на 13 

команд и устроились за приготовленными столами. 
Каждой команде полагался модератор. Участникам 
приготовили аналитические записки по снижению 
смертности, кадровой политике, управлению учре-
ждением в условиях цифровой трансформации.

Неукоснительно соблюдалась программа сес-
сии: 15 минут на знакомство, полчаса на погруже-
ние в проблему и ее анализ, всего 10 минут на фор-
мулировку идеи, на объединение сходных решений 
и выбор лучших – 40 минут, и 15 минут на формиро-
вание дорожной карты проекта.

А в 13.00 участники стали уходить на обед. 
Рационально – по очереди на полчаса: сперва 
«кадровики», затем «айтишники» и последними 
«демографы». Пока коллеги обедали, другие зани-
мались реализацией проекта, оттачивали будущие 
презентации. 

А нам оставалось только ходить между столами 
и подсматривать, подслушивать творческие идеи 
главных врачей. Команды и особенно модераторы 
оперировали сложным маркетинговым сленгом: 
«PEST-анализ», «Матрица рисков»… За очень 
короткое время они должны были не просто выдать 
идею, но и разработать краткосрочную стратегию ее 
внедрения. 

Впрочем, в современном мире стратегические 
планы на срок более чем три года сопровождаются 
таким количеством рисков, что опытные руководи-
тели дальше не заглядывают. 

Презентовали 
Участники сессии вернулись в актовый зал. 

В 14.40 началось представление проектов. Это про-
исходило молниеносно: пять минут на презентацию. 
В основном запоминались идеи лаконичные, кон-
кретные и полезные. 

Например, по теме «цифровая трансформа-
ция» идея диспансерного цифрового кабинета 
пациента. Суть в том, что на смартфоне пациента 
есть приложение по диспансеризации. Ему не надо 
приходить в поликлинику к врачу – в приложении 
есть напоминание: пора сдавать такие-то анализы, 
проходить обследования. Можно создать цифровой 
диспансерный кабинет и на Госуслугах. 

«Кадровые» презентации сводились к пои-
ску возможностей привлечь и удержать молодых 
специалистов. Предлагается адаптировать студен-
тов к определенной медицинской организации 
с первого курса и даже со школы, организовывать 
в ЛПУ отделение карьеры, курация целевиков. 
Победил проект о главных врачах – да, мало кто 
из выпускников мечтает стать организатором здра-
воохранения. Суть проекта – определение лидер-
ских качеств со студенческой скамьи, создавать 
школы руководителя. 

Из проектов «демографов» аудитория ценила 
презентацию «Сохранение репродуктивного здо-
ровья детей и подростков», работу «Профилактика 
смертей от БСК» и презентацию об универсальном 
паспорте здоровья. 

Все получилось
Такой итог подвел сессии министр здравоохра-

нения.
– Сотрудникам  министерства передадим все 

ваши проекты, – сказал Борис Маркович. – Будем 
думать.

Участники сфотографировались на память 
в Белом зале и выразили желание повторить такой 
же мозговой штурм в будущем году.

ВИНТАЖ 

В ходе сессии обсуждалось – а как 
же пенсионеры установят цифровой 
кабинет диспансеризации или паспорт 
здоровья на свои кнопочные теле-
фоны? 

И тут же выяснилось, что министр 
Борис Немик и продвинутый моде-
ратор Ренат Курбанисмаилов хранят 
дома один и тот же раритет – Nokia 
3310.

Ренат обрадовался, как ребенок:
– Видите, Борис Маркович, сколько 

у нас общего!
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турнир внимание

Степан Каверзин,  
108 группа, педиатрия: 

- Был на рыбалке, помогал отцу 
по хозяйству: доил козу, топил печку, 

ездил в лес за дровами. Помогал 
бабушке в детском саду настроить 

принтеры и компьютеры, устанавливал 
Windows и создавал личные кабинеты 
для каждого воспитателя отдельно (она 

заведует детским садом у меня в деревне). 
В деревне снега много, поэтому 

в магазин и по всевозможным делам ездил 
на снегоходе. Ну, вроде как бы и все.  

Полина Щербина,  
603 группа, лечебное дело: 

- Когда ты на шестом курсе, вре-
мени не хватает абсолютно ни на что, 
поэтому стараешься его использовать 
максимально продуктивно. 

Конечно, эти 10 дней стали воз-
можностью доделать дела, отло-
женные в долгий ящик, и начать 

давно запланированные проекты. 
В моём случае они связаны с наукой, я староста СНО, занимаюсь 

на кафедре онкологии. За неделю получилось оформить пару статей 
для публикации по теме «Определение предикторов рецидива мышеч-
но-инвазивного рака мочевого пузыря», а также создать базу данных 
по новому направлению в моей исследовательской работе.

Андрей Калугин,  
522 группа, лечебное 

дело: 
- Прошёл курс 

использования Web-тех-
нологий для проектной 

деятельности, поставил 
вакцину от COVID-19, чтобы 

меня пускали на учёбу. 

Анна Галынская,  
302 группа, лечебное дело: 

- В основном были поездки 
на природу: на Столбы, на дачу. 
Странно, конечно, во время локда-
уна, но очень хотелось выбраться 
за город, где чистый воздух 
по сравнению с Красноярском. 

Конечно, я училась. Уделяла 
много времени сложным дисци-
плинам. 

Виолетта Полещук,  
318 группа,  
лечебное дело. 

- Поставила первый 
компонент вакцины 
«Спутник V», три дня 
лежала с высокой тем-
пературой. Оставшиеся 
дни отдыхала: встреча-
лась с друзьями, смо-
трела фильмы, спала 
до обеда.

Владислав Юносов,  
502 группа,  

стоматология:
- Работаю на четырёх 

работах, чтобы стать хоро-
шим хирургом. В неотложке, 

БСМП, частной клинике и част-
ном кабинете. Так что локдауна 

не заметил. 

Кристина Давыдова, 217 группа, лечебное дело: 
- Локдаун - не приговор сидеть дома. Пошла повышать свои знания в оформлении бровей. Я уже 

год в косметологии, надеюсь, буду работать врачом-косметологом всю жизнь после окончания уни-
верситета. Сейчас у меня двухмесячные курсы усовершенствования – отрабатываю на моделях 
коррекцию бровей, покраску и другие навыки. Модели – знакомые девушки и женщины постарше. 
Технологии для зрелых дам отличаются – им уже не рекомендуются ультрамодные широкие брови. 

Еще на локдауне я помогала маме с открытием второго бизнеса, связанного с парфюмерией, 
и, конечно, не забывала учить анатомию, гистологию и биохимию.

ПауЗа

на локдауне доил козу и уЧил анатоМию
С 30 октября по 7 ноября в Красноярске, в связи с резким подъемом заболеваемости по Covid-19, был объявлен локдаун – нерабочие дни. Студенты КрасГМУ  
тоже не учились. Мы решили выяснить: чем же они занимались в эти вынужденные каникулы?

Пошли иГрать в снежки!
В феврале 2022 года состоится I Всероссийский зимний фестиваль массового спорта ассоциации 
студенческих спортивных клубов. Идея турнира – наша!

Мы помним, с каким успехом прошел в феврале  
2021 года межвузовский спортивный праздник КРАСГ-
МУФЕСТ. 

Мы помним, в каком восторге были региональ-
ный министр спорта Павел Ростовцев и приглашенная 
звезда, олимпийская чемпионка Елена Исинбаева. 
Удовольствие, которое получили участники, вообще 
не передать.

Именно тогда прозвучала идея сделать зимний 
студенческий спортивный праздник Всероссийским. 
Идея понравилась, и вот результат: в феврале 2022 
года сотни студентов будут соревноваться в шести 
зимних видах спорта, в том числе, абсолютно новых - 
неслыханных ранее.

Кроме знакомых и любимых  хоккея, лыжных 
гонок, сноубординга, керлинга, студенты впервые 
будут играть в регби на снегу и в экзотический юкигас-
сен – японское сражение в снежки. Юкигассен – игра 
молодая, но напоминает старорусское взятие снеж-

ного городка. Там нужно захватить флаг противника, 
выбивая участников команды соперника снежками. 
А от снежков команды прячутся за снежными крепо-
стями. Юкигассен семимильными шагами завоевы-
вает мир и скоро станет таким же популярным, как 
керлинг.

- Сейчас мы собираем команду, закупаем амуни-
цию, - рассказывает тренер по юкигассен Максим Кар-
пович. – Тренироваться будем теннисными мячами, 
а на соревнованиях будет специальное оборудование 
для изготовления снежков. 

Университет активно готовится к фестивалю. Тре-
нируются керлингисты, регбисты, лыжники. Пока у нас 
нет хоккейной команды – это задача на будущее. 

Еще на фестивале состоится битва болельщиков 
и планируется образовательная программа. 

Напоминаем: КРАСГМУФЕСТ мы выиграли. Дело 
чести – показать отличные результаты на Всероссий-
ском зимнем фестивале массового спорта АССК.

Подарок университету –  
Web-«Медик»

Уважаемые коллеги!
Нашей любимой газете «Медик», старейшему 

студенческому изданию в крае, на следующий год 
исполняется 65 лет. Старше была только газета педу-
ниверситета «Знание – сила», но, увы – уже больше 
10 лет она не издается. 

А наш «Медик» не просто жив, он еще и приоб-
рел новый статус – электронную версию!

Скажем сразу – бумажная газета остается, это 
классика, правда, небольшим тиражом. А с 22 ноя-
бря запущен в тестовом режиме новостной ресурс 
Web-«Медик» 

В чем цель проекта?
Web-«Медик» призван восполнить имеющийся 

информационный и коммуникационный разрыв 
между студентами и преподавателями. 

Одна из основных задач портала – расширение 
студенческой аудитории с активным вовлечением 
обучающихся в жизнь университета. 

Мы будем привлекать студентов в качестве 
корреспондентов газеты – это очень полезный 
навык – добывание информации и написание ярких 
читабельных текстов. 

Мы хотим завоевать школьную аудиторию 
– наших будущих абитуриентов и студентов. Для 
них будут  профориентационные рубрики, зна-
комство с медицинскими профилями, с нашим 
университетом, с возможностями подготовки 
к поступлению, с работой Малой медицинской 
академии, с профессорско-преподавательским 
составом, лучшими представителями клиниче-
ской медицины. Web-«Медик» придет в школы 
и гимназии, и поможет в профориентации детям  
и родителям. 

Мы рассчитываем так же на активно работаю-
щую виртуальную приемную ректора и проректоров 
КрасГМУ им. В.Ф. Войно-Ясенецкого. Руководители 
университета могут вести рубрику «вопрос-ответ». 
На сайте доступны виртуальные опросы, голосования, 
поздравления. 

Новый медиа-ресурс призван решать задачи 
по воспитательной работе – патриотизму, гуманисти-
ческим принципам, противостоянию террористиче-
ской угрозе.

Новостной портал Web-«Медик» синхронизи-
рован с официальным сайтом КрасГМУ. Для входа 
на Web-«Медик» вы можете использовать логин 
и пароль от сайта университета.

Найти Web-Медик можно на официальном сайте 
в разделе «Университет».

Мы постараемся подарить любимой газете новую 
жизнь и очень рассчитываем на вашу помощь и уча-
стие.

Давайте сделаем лучшую студенческую газету 
в России – полезную, интересную и всеми любимую.

Внимание!
При возникновении неполадок просьба отне-

стись с пониманием.
Техническая поддержка: mediksupport@krasgmu.ru

Редактору вы можете написать по адресу 
redattori@yandex.ru

Или позвонить по телефону: 8 904-895-30-62, 
Елена Сергеевна Корабельникова.

И особое предложение студентам. 
Хочешь обучиться основам журналистики, 

писать для сайта и газеты? Не просто так – за насто-
ящие гонорары!

Обращайся.  
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